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9 octobre Inauguration des fresques du Palace en présence de l’association Jade’insert, la RCCEM, les sociétés Akzo Nobel et Randstad

23 septembre Ouverture de la saison culturelle avec la Cie «Décatalogués» avec 
leur spectacle d’humour « Propagandia »

23 septembre Oise fête le sport à la base de Saint-Leu d’Esserent. Une multitude 
d’activités sportives sous forme d’initiation ou de démonstration, ici le canoë-kayak 
de Montataire

28 septembre Assemblée générale de l’Association FNACA

29 septembre Frédéric Joiselle du groupe «les Blérots de Ravel» 
au Palace, un répertoire énergique et rock
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Madame, 
Monsieur,

’est traditionnellement dans 
cette période d’octobre /  
novembre que nous enta-

mons la préparation du budget de 
notre ville pour l’année à venir.
Toute notre démarche municipale, 
vise à faire vivre la citoyenneté des 
Montatairiens(nes), qui ne doit pas 
trouver à s’exprimer que dans les  
périodes électorales. Pour chaque 
projet, chaque chantier, chaque  
pétition ou demande collective… nous mettons en place des 
groupes de travail/habitants, pour être le plus possible dans la co- 
construction. Cette démocratie participative loin d’affaiblir le rôle des 
élus, rend plus riche la (ou les) décision(s) du Conseil Municipal.
Il en va de même, pour l’acte essentiel qu’est le vote du budget  
municipal en mars. Nous voulons le bâtir, l’élaborer avec vous à  
travers de multiples rencontres à domicile, dans des visites de  
quartier, dans les onze réunions de quartier qui sont programmées. 
C’est tout l’objet du dossier de ce magazine, pour lequel nous  
attendons aussi vos avis et propositions. Dans le même temps, nous 
réfléchissons et travaillons au futur « Plan Local d’Urbanisme » (PLU), 
qui préfigurera Montataire dans vingt ans.
Au moment où vous lirez ces lignes, le chantier de la voie nouvelle  
(du passage à niveau des Forges, jusqu’au pont Y à Creil) sera 
démarré. Ce projet s’inscrit dans le programme de rénovation  
urbaine (PRU) de Gournay, piloté par la Communauté d’Aggloméra-
tion Creilloise (CAC). Là encore, il s’agit de prévoir l’avenir de notre 
bassin de vie avec la construction de logements, mais aussi de l’acti-
vité économique si nécessaire pour améliorer la situation de l’emploi, 
au moment où l’industrie souffre tant des choix qui sont faits par les 
dirigeants des grandes entreprises.
Nous attendons du gouvernement beaucoup plus de fermeté face 
aux plans de suppression d’emplois, une plus grande volonté de  
reconquérir les productions dont notre pays a besoin comme l’acier 
qui nous concerne directement avec Arcelor Mittal.
Le traité européen adopté, sans référendum, qui consacre l’austérité 
et qui va imposer encore plus de sacrifices au plus grand nombre, 
aura des conséquences graves pour les collectivités locales, comme 
notre ville, la communauté d’agglomération, le département ou la 
région.
Encore une fois, il n’y a pas de fatalité à cette situation économique 
et sociale dégradée. D’autres décisions peuvent être prises. Ne nous 
résignons pas, soyons pleinement des acteurs de nos vies, soyons 
citoyens.
Au plaisir de vous rencontrer prochainement.  

Jean-Pierre Bosino
Maire de Montataire

C

9 octobre Inauguration des fresques du Palace en présence de l’association Jade’insert, la RCCEM, les sociétés Akzo Nobel et Randstad

30 septembre Création d’un nouveau club de foot : «l’Olympique de Montataire»

26 septembre Gym douce au dojo pour les personnes âgées

14 octobre Cette année encore, une belle exposition de champignons 
organisée par l’association mycologique de Montataire

9 octobre Vernissage de l’exposition florilège Peinture Haïtienne avec la Présidente 
du collectif Afhsec-Chaso Chantal Guérin Guerrier et l’artiste Wildine Charlemagne Éd
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ne première sensibilisation 
à la sécurité routière sera 
réalisée après les vacances 

de la Toussaint dans les écoles 
pour donner aux élèves les notions 
de base. La rédaction des chartes 
pourrait débuter au début de l’an-
née 2013.
Les chartes seront constituées de 
deux parties, dans la première les 
enfants se fixeront des règles et 
principes à respecter pour assurer 
leur propre sécurité dans la rue. 
Une seconde partie sera elle, à des-
tination des parents. Les règles et 
principes qui seront fixés pour les 
parents constitueront les conditions 
de la sécurité quotidienne de leurs 
enfants.
Chaque école rédigera sa propre 
charte qui sera par la suite diffusée 
par les enfants eux-mêmes à leurs 
parents. Un jury sélectionnera, par-
mi les différentes chartes, la charte 

« municipale » qui pourra être  
fusionnée avec les productions des 
différentes écoles. 
Le concours s’achèvera en mai-
juin 2013 avec l’organisation d’un  
événement pour remettre les  
récompenses. 

Les enfants à l’origine d’une 
Charte de la sécurité routière

Un courrier (encore) sans suite...

ors de cet événement, le di-
recteur du cabinet du Préfet, 
légitimant la démarche, a indi-

qué qu’il fallait que Monsieur Le Maire 
s’adresse conjointement au directeur 
de l’Agence Régionale de Santé et au 
directeur du Conseil Général de l’Oise 
afin de demander le lancement d’un 
appel à projet. C’est par courrier officiel, 
le 4 septembre dernier, que le maire de 
Montataire s’est adressé à l’ARS et au 
Conseil Général pour relancer ce projet 

cher aux Montatairiens.
Au delà de l’attachement des habitants à  
vouloir vivre le plus longtemps possible sur 
leur commune, Monsieur le Maire a rap-
pelé dans ce courrier qu’une étude menée 
par l’agence d’urbanisme « Oise la vallée »  
intitulée « le défi du vieillissement dans 
l’Oise », venait conforter le besoin de places  
d’accueil collectives sur le territoire.
À ce jour*, ni l’ARS, ni le Conseil Général n’ont 
daigné répondre à ce courrier qui fait pourtant 
suite à de longs mois de mobilisations, où  

élu-e-s et populations ont fait valoir leurs  
besoins, la ville allant jusqu’à offrir le terrain 
pour la construction de cet établissement.
Alors que l’État semble se dégager des  
politiques du handicap, que les départements 
se verront confier l’ensemble des politiques 
du handicap et de la dépendance, hors du 
champ de l’assurance maladie, il est plus que 
temps d’obtenir une réponse pour un Établis-
sement d’hébergement pour personnes âgées 
dépendantes à Montataire ! 
* le 17 octobre 2012

U

L

Le respect des règles de sécurité, notamment pour la route,  
se fait dès le plus jeune âge. La ville de Montataire va  
organiser cette année un grand concours dans les écoles  
élémentaires qui doit aboutir à la création d’une Charte de la 
Sécurité Routière.

Le 26 juin dernier, une délégation composée du maire, Jean-Pierre Bosino, d’Alain Blanchard, conseiller 
général, vice président du Conseil Général, et d’une quarantaine de Montatairiens s’est rendue en  
Préfecture pour déposer 1500 signatures pour la création d’un Éhpad à Montataire.

Panneau réalisé par les CM2 
de l’école Paul Langevin

Les champarts

Rue des Châlets

Du 1er juillet 
au 17 septembre 2012

•  6 contrôles de vitesses ont été réalisés sur 

la commune de Montataire : 102 excès de 

vitesses relevés !
•  18 contrôles réalisés : 64 infractions au Code 

de la route ont été constatées et les services de 

police ont fait procéder à 12 mises en fourrière.

Point positif : on ne relève quasiment aucun 

accident corporel, mais on note 8 accidents 

matériels et un délit de fuite.
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Les services de la ville ont repris les groupes de réflexion, avec les habitants, concernant les travaux 
suivants : 

Des travaux réfléchis

Rue des Châlets
Une réunion a eu lieu le 19 octobre

Cette voirie est réservée à la desserte des habitations. Les habitants se plaignent 
de voir des véhicules emprunter cette voie étroite, pour relier la rue Jacques 

Duclos et la rue de la République. Ces problèmes ont été soulevés et néces-
sitent une réflexion sur les dispositions qui permettraient d’éviter la vitesse, 
voir de réserver la circulation automobile aux seuls riverains. Il a été décidé 
de se revoir pour la fin de l’année. 

Rue Voltaire
Le 18 Septembre, une réunion avec les rive-
rains de la rue Voltaire a eu lieu, dont le but 
était de recueillir leurs remarques et leurs 

suggestions quant au stationnement et à la 
circulation dans cette voie. La proposition a 

été faite de mettre en place un stationne-
ment unilatéral du côté pair. Le double sens 

de circulation est quant à lui, conservé.

Bois Godart
Une réunion a eu lieu le 19 septembre
De nombreux riverains des cités pavillon-
naires Dondeyne, Dédicourt, Cavée d’Angy, 
Sente des Chères Vignes et de la cité Jules 
Guesde, ont été réunis le 19 septembre, pour 
discuter de l’aménagement futur du bois  
Godart.

Rue Émile Zola
Une réunion a eu lieu le 16 octobre

Une rencontre avec les riverains de la rue Emile Zola et de l’Impasse, qui se 
plaignent eux aussi, du manque de civisme de certains usagers de la route a 
eue lieu. Cette rencontre s’est faite sous forme de « diagnostic en marchant » 
afin de relever les différents problèmes et d’étudier les réflexions à mener sur 

les aménagements possibles.

Les Champarts
(requalification de la rue des Champs)
Une réunion a eue lieu le 10 octobre
Une seconde réunion du groupe de  
travail a permis de faire l’état des lieux 
et de traduire sur papier les premières 
réflexions des habitants.

Impasse Émile Zola

Les champarts

Rue des Châlets
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Informations

Services techniques de la ville

Rue André Ginisti

Tél. : 03 44 64 45 45 - Fax : 03 44 64 45 46

Horaires d’ouverture : 

du lundi au vendredi 

de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30.
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Le 2 octobre dernier, l’agence Soda – Sud Oise Développement l’Agence – organisait son 6e rendez-vous 
des entreprises du sud de l’Oise. Une occasion qui permet de faire le tour des initiatives pour l’emploi 
et le développement économique.

vec la crise économique, l’entre-
prise Goss qui accueillait ce café, 
a perdu près de 50% de son chiffre 

d’affaire. Suite aux suppressions d’emplois 
qui en ont découlé, cette entreprise a vu 
nombre de ses locaux vides. 
Avec l’agence Soda, Goss a décidé de 
vendre ou de mettre à disposition certains 
de ses locaux pour densifier le tissu indus-
triel afin de « faire ensemble et d’accom-
pagner les entreprises du bassin Creillois » 
comme l’a rappelé Christian Grimbert,  
président de la Cac et président de Soda.
Objectif affiché : offrir et diversifier les  
locaux industriels en vue de créer de 
réelles filières industrielles où l’on pourrait 
mailler grandes entreprises industrielles et 
PME/TPE.
Justement, trois chefs d’entreprises étaient 
venus partager leurs expériences avec la 
centaine d’acteurs présents. Deux dimen-
sions, « immobilier » et « financements »**, 
dans l’accompagnement de Soda :

Laurent Kohl, gérant de la société EMCE, 
société de tôlerie industrielle installée à 
côté de Compiègne et bientôt dans les  
anciens locaux de Goss – 1,4 millions de 
CA*, 14 emplois :
« On avait besoin de place […] et il fallait se 
recentrer sur un secteur actif. Montataire 
et Creil semblaient dynamiques et on vou-
lait se rapprocher de la région parisienne : 
l’agence Soda nous a permis de rencontrer 
la société Goss qui avait des locaux qui  
correspondaient à notre activité. »

Nordine Benkherouf, gérant de la société 
Serlab, grossiste en absorbant pour réseau 
routier, installée sur le site des Marches de 
l’Oise – 1,2 millions de CA, 4 collaborateurs : 
« Nous arrivions à la fin de notre ancien 
bail commercial. Nous avions besoin d’un 
nouvel entrepôt et il nous fallait un empla-
cement dans le sud de l’Oise : Soda nous 
a mis en relation avec le site des Marches 
de l’Oise qui nous a permis de réduire de 
25% notre loyer. De plus, nous avons des  

marchandises sensibles, la sécurité du 
parc fermé et surveillé des Marches de 
l’Oise rentrait complètement dans notre 
cahier des charges. »

Marc Ben Taleb, gérant de Defi TH 60, 
plateforme d’insertion économique pour 
personnes handicapées – 50 emplois : 
« Avant de mettre le projet en place nous 
avons fait tout un travail en amont : avec 
les différents partenaires de départ nous 
avons conçu une idée dynamique de  
l’insertion avec des entreprises qui se  
devaient de développer un esprit solidaire. 
Ensuite nous avons été accompagnés dans 
l’étude de faisabilité et pendant près de six 
mois nous avons disposé de locaux sur les 
Marches de l’Oise ce qui nous a permis 
d’échanger et de construire les partena-
riats nécessaires au projet » 

* Chiffre d’Affaire 
** l’accompagnement financier des entreprises fera 
très prochainement l’objet d’un dossier spécifique de 
notre série « Développement économique »

A

Les cafés Soda !

Madame Simon, directrice des Marches de l’Oise lors du « café Soda ».

Soda, c’est :
•  1,3 million d’euros levés au profit des entre-

prises qui s’installent sur le territoire sur 18 mois

•  Plus de 200 entreprises rencontrées

•  740 emplois maintenus

•  150 emplois créés

•  l’implantation de 18 entreprises nouvelles  

(dont 633 nouveaux emplois)

NOUVEAU ! Le Club Soda !

Afin de tisser toujours plus avant les liens entre les 

entrepreneurs du Sud de l’Oise, Soda créée le Club 

Soda ; bénéficiez de plus de proximité, d’un fichier 

de contact, d’informations exclusives qui vous per-

mettront d’être un acteur du développement éco-

nomique !
www.sodagence.com

Site des Marches de l’Oise :

www.lesmarchesdeloise.com
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n mars les jeunes du collège Anatole 
France étaient partis en Allemagne. 
C’était à leur tour de recevoir mi- 

octobre leurs camarades de Finsterwalde 
afin de leur faire découvrir leur ville et leur 
pays. Fraîchement débarqués du bus, nous 
nous invitons dans leur petit tour à pied, à 
la découverte de Montataire, pour recueillir 
leurs premières impressions.

Casquette vissée sur la tête, M. Severin, 
professeur de français à Finsterwalde se 
plie volontiers à l’exercice de l’interview :

C’est votre premier échange 
avec la ville de Montataire ?
Non, je suis déjà venu pour encadrer un 
échange en 2002. Entre temps nous avons 
voulu relancer ces échanges, en 2008 il y a 
eu un « aller/retour » encourageant et nous 
avons repris l’année dernière.

Comment vous voyez  
les différences entre  
les enfants de Montataire 
et de Finsterwalde ?
Les jeunes allemands sont plus calmes. Les 
jeunes de Montataire sont plus extravertis, 
moins timides. Dès qu’il y a de l’animation 

ou des fêtes, les français sont toujours les 
premiers à s’amuser ou à s’exprimer. Je di-
rais que les Montatairiens sont plus vivaces.

De quoi vous parlent vos 
élèves quand ils reviennent 
de voyage ?
De tout ! De leurs familles d’accueil, de 
leurs correspondants, de la nourriture, des 
bâtiments ou des voitures. Ils s’étonnent 
parfois de certains bâtiments qui peuvent 
leur sembler un peu ternes ou délabrés, en 
Allemagne notre programme de rénovation 
urbaine à plus de vingt ans donc cela s’ex-
plique. Pour les voitures c’est un peu pareil, 
nous ne sommes pas habitués à voir rouler 
des voitures qui ressemble parfois à des 
épaves. Pour la nourriture c’est autre chose, 
ils sont très contents de la cantine du midi, 
un service qui est sans équivalent avec ce 
que nous avons chez nous.

Trois collégiens, Jasmin, Marie, Felix, 
ont accepté également de répondre à 
quelques questions :

C’est la première fois que 
vous venez en France ?
Marie : je suis déjà allée dans le sud pour 

les vacances.
Jasmin : moi, en Bretagne...
Felix : pour moi c’est la première fois !

Vos premières impressions ?
Felix : je trouve qu’il y a beaucoup de 
différences entre les bâtiments, le neuf  
côtoie l’ancien, c’est très mélangé et un peu  
déconcertant.
Marie : Montataire est plus étendu que 
Finsterwalde, il y a plus de monde aussi.

Culturellement vous trouvez 
ça différent ?
Marie : Les jeunes ici font beaucoup moins 
attention au physique, les gens se dévi-
sagent moins et sont moins soucieux du  
regard des autres.
Jasmin : Les gens sont vraiment ac-
cueillants, sympathiques et ouverts aux 
échanges, on a bien été accueillis à la can-
tine. Aussi, il y a beaucoup de mélanges à 
Montataire, des gens d’origines différentes, 
et tout le monde semble vivre ensemble, 
c’est assez étonnant pour nous. 

E

Quand les jeunes allemands 
découvrent Montataire
Les échanges entre les collèges de Montataire et Finsterwalde existent depuis longtemps notamment 
grâce à l’activité de l’association des « échanges franco-allemands ». Arrêté il y a deux ans parce que 
l’enseignante en charge était partie, le partenariat a repris cette année avec la célébration du Cinquan-
tième anniversaire du jumelage.

Jasmin, Marie, Felix

M
a 

vi
lle

 m
on

de



- 8 - - 9 -

our les concerts et la musique 
en général, la chanson française 
reste la priorité avec la volonté de  

découvrir des jeunes talents, car soutenir 
la création et la culture c’est aussi donner 
sa chance à la nouveauté, aux artistes de  
demain.
Pour le théâtre, les pièces avec « une écri-
ture contemporaine » sont plus recherchées ;  
on encourage la rencontre entre les genres 
et les disciplines.
Si Claire Humbert, coordinatrice culturelle, 
est toujours à l’affût d’un nouveau spectacle, 
elle travaille plus précisément et plus systé-
matiquement la programmation de l’année 
suivante dès janvier de l’année en cours :  
« Je fonctionne beaucoup au coup de cœur. 
Je regarde ce qui se fait ici et là et me  

déplace beaucoup sur Paris et sa région. 
Les festivals (Avignon, Laval...) restent 
bien entendu les lieux privilégiés pour les  
recherches mais nous disposons également 
au niveau régional de partenariats qui nous 
permettent des échanges intéressants ».
Découvrir et choisir, artistes, créations et 
spectacles, c’est essentiel mais ce n’est que 
le début du travail. Il faut ensuite accueillir, 
veillez au suivi administratif des contrats et 
des intervenants, s’assurer de la coordina-
tion des différentes équipes techniques, bref 
jongler avec les contraintes et passer aussi 
bien que possible d’un univers, d’une soirée 
ou d’une représentation à l’autre.
Au cœur du suivi de ce petit monde,  
Mylène Gatti, adjointe, veille à ce que tout se 
passe bien. Elle monte et suit pas à pas tous 
les dossiers en lien avec la coordinatrice, 
l’équipe technique et tous les « extérieurs ». 
« C’est un métier où il faut être disponible,  

il y a beaucoup de diversité et on ne s’en-
nuie jamais » nous indique-t-elle et d’ajouter  
« cependant certaines périodes sont très 
denses et on nous sollicite beaucoup ».
Même sentiment dans l’équipe technique, 
composée de Philippe Manesse, régisseur 
général, et de son assistant Pierre d’Inca.  
Le Palace, c’est une salle de spectacle, alors 
il faut gérer plateau, son et lumières. Pour 
les techniques plus encore, il s’agit d’un  
métier où les horaires n’existent pas  
vraiment ; préparer la salle à l’arrivée d’une 
création, l’adapter et l’optimiser pour ses  
besoins, suivre la représentation et démon-
ter, et sans rotation d’équipe, cela fait des 
journées longues, très longues...
Difficile ? On pourrait le penser, mais la  
cohésion, la passion et le plaisir tire cette  
petite équipe : pour que vive à Montataire un 
espace culturel qui nous enchante ! 

C’est une des spécificités de la ville de Montataire : le service culturel et son équipement phare, le Palace. 
S’y succèdent pièces de théâtre, projections de films, danses et spectacles où l’on peut même voir des 
artistes de cirques. Découvrons-en les coulisses.

Les coulisses du Palace

P
Théo Van Den Bussche, apprenti, et Philippe Manesse, régisseur généralIl faut être prêt pour la représentation du soir !

Claire Humbert, chargée des affaires culturelles
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De l’air !

‘adoption du pacte européen 
Sarkozy-Merkel produit déjà ses 
effets sur les moyens financiers 

des collectivités avec la baisse de leurs 
dotations pour 2014 et 2015 faisant suite 
au « gel » maintenu en 2013.
Les contraintes imposées par le mé-
canisme de stabilité financière avec la  
réduction du déficit de 3% annoncent une 
nouvelle ponction sur l’emploi public, sur 
les dotations pour les collectivités et sur 
le pouvoir d’achat des familles.
Pourtant, lors de la dernière séance du 
Conseil municipal, les élus de Montataire 
avaient opposé une autre logique, signi-
fiant leur rejet de toute « règle d’or » qui 
obligerait le pays à réduire les investisse-
ments publics, sans répondre aux besoins 
de la population ; considérant que les 

solutions résident plutôt dans l’adoption 
d’une réforme de la fiscalité locale, plus 
juste et plus équitable entre les territoires.
Ainsi, l’an dernier, c’est un véritable « bud-
get de lutte », construit avec la population 
et chiffré par les services municipaux, qui 
avait été adopté. Ce budget nécessitait 
des ressources supplémentaires pour 
plus de 11 millions d’euros et avait été 
transmis officiellement en préfecture.
Il ne s’agissait pas d’un caprice !
La population avait tout simplement  
exprimé des choix correspondant à ses be-
soins, et relayés par le Conseil municipal.
Parmi les attentes une crèche supplé-
mentaire, des moyens pour développer 
les accueils périscolaires, l’agrandis-
sement des restaurants scolaires, un 
Éhpad, des travaux de voirie, dans les  

équipements sportifs et culturels…
Parce que ces besoins sont légitimes, et 
même si aucune réponse préfectorale 
n’est parvenue à ce jour en mairie, les 
élus ne se résignent pas.
C’est ainsi que les occasions de dialogue 
vont se multiplier pendant 4 mois pour 
échanger avec la population, développer 
des propositions alternatives, susciter 
la mobilisation, notamment grâce à la  
pétition adressée au Président de la  
République, au 1er Ministre, aux Présidents 
de l’Assemblée Nationale et du Sénat.
« De l’air pour le budget de Montataire ! » 
c’est le thème de la campagne de  
rencontres publiques, et c’est aussi une 
façon de dire, « donnez nous les moyens 
de vivre, de respirer et de penser autre-
ment l’avenir ». 

C’est la crise, nous dit-on, et pour faire des économies, certains affirment qu’il faut à présent 
réduire les dépenses publiques, tailler dans les dépenses des collectivités locales.
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Comme chaque année le budget se construit avec la population, au plus près de ses préoccupations,  
de ses besoins. Si les réunions de quartier continuent et restent le socle de la consultation et du recueil 
des besoins de la population, cette année, le Maire et l’équipe municipale se mettent à votre disposition 

ne première phase de discussion 
s’organise autour de la présen-
tation des différentes personnes 

qui participent à l’échange. En présence 
de Monsieur le Maire, les différents  
intervenants questionnent et mesurent la 
démarche engagée :

Nabil Rahoui, 22 ans, 
agent commercial dans 
l’immobilier
« Pour moi cette démarche 
est utile, les habitants ont 

leurs mots à dire parce qu’ils sont les pre-
miers impactés par les choix budgétaires. 
Aussi, parce qu’ils ont leurs expertises de 
la situation ».

Aissata Tuil, 30 ans, 
emplyée de banque,
mariée, deux enfants
« C’est très intéressant de 
pouvoir participer, j’ai pas 

forcément de problématiques particulières 
en dehors des crèches et du périscolaire 
évidemment. J’attends qu’on puisse ré-
pondre à mes questions. »

Le budget s’invite !

U

Sur quelles activités de 
la ville, en lien avec le 
budget, souhaiteriez vous 
poser des questions ou 
suggérer des idées ?

Aissata Tuil : En dehors des crèches et du 
périscolaire, et puisque je suis une nouvelle 
habitante à Montataire, j’aurais aimé avoir 
des précisions sur la taxe d’habitation que 
certains décrivent comme élevée.

Jean-Pierre Bosino : Attention ! Il ne faut 
pas confondre la taxe foncière avec la taxe 
d’habitation.
La taxe d’habitation est raisonnable, voir 
faible, mais si il y a une taxe élevée à  
Montataire en lien avec le logement, c’est 
la taxe foncière.

Nabil Rahoui : Oui, je le ressens dans mon 
activité. Quand il s’agit de vendre une mai-
son sur Montataire et comparée à d’autres 
communes, cette taxe peut jouer un frein à 
l’acquisition de bien sur la ville. On me le 
dit souvent.

Jean-Pierre Bosino : Alors pourquoi ? 
C’est effectivement une question impor-
tante pour les finances de la ville. L’histoire de la ville, c’est aussi 
son histoire industrielle. La richesse de la ville était construite 
sur l’ancienne taxe professionnelle qui a été remplacée par un  
système de compensation complexe avec l’État et la taxe foncière 
établie sur le bâti.
Le système fiscal français est construit de telle façon qu’on ne 
peut distinguer le foncier bâti des entreprises et le foncier bâti 
ménage : si nous avions pu faire la différence nous aurions  
effectivement fait payer plus cher les entreprises, mais nous ne 
pouvions pas. Et pendant longtemps il y a toujours eu plus de 
locataires sur Montataire, les propriétaires étant eux essentiel-

lement dans l’ancien. Nous avons souhaité donc favoriser les  
locataires et en même temps tirer tous les bénéfices d’une  
implantation forte des entreprises.
Pour autant, quand on compare aux autres villes, que l’on fait la 
moyenne, taxe d’habitation / taxe foncière, nous sommes quand 
même moins élevés, y compris pour les propriétaires.
Au final ce système nous permettait de pouvoir financer sans trop 
de dommages pour le plus grand nombre les services essentiels 
à la population comme les crèches et le périscolaire par exemple.

Jean-Pierre Bosino, Annette Fayard, Nabil Rahoui, Aissata Tuil, Bernard Parisot
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pour des réunions toujours plus proches... et chez vous pourquoi pas ?! Dans ce dossier, une table ouverte 
à l’échange et aux questionnements, une première expérience d’un budget qui s’invite, et pourquoi pas 
chez vous, avec vos amis, vos connaissances, et votre envie de construire.

Note de la rédaction
Nous ne pouvons pas avec ce dossier retranscrire l’ensemble des 

échanges qui ont eu lieu, mais ont été abordés : le soutien aux 

associations / la situation et l’aide à la jeunesse / la question de la 

vieillesse et du handicap / les aides au développement économique.

Les participants ont marqué leur volonté de renouveler l’opération 

dans leurs quartiers, pour essayer de trouver ensemble les solutions 

pour la collectivité.

Alors, vous aussi, n’hésitez pas à demander une réunion à vos élus, 

pour que le budget s’invite chez vous ! 

Annette Fayard, 70 ans, 
retraitée de chez Chaus-
son
« Je connais bien la ville, 
et depuis longtemps. 

J’ai pu mesurer les évolutions... Je suis 
attachée à cette ville et pouvoir participer 
à ce genre de démarche me rassure sur la 
gestion de la ville ».

Bernard Parisot, 55 ans, 
militant syndical et pré-
sident du Montataire 
Basket Ball
« Cette démarche est très 

importante pour moi, au delà des aménage-
ments de chaque quartier, c’est une vision 
de la ville qu’on engage. C’est en parta-
geant toujours plus qu’on avancera dans 
ces temps difficiles. »

Jean-Pierre Bosino, 
Maire de Montataire
« Vos attentes confortent  
la politique que la ville 
souhaite mettre en place. 

Ce qui nous intéresse c’est de prendre des 
décisions riches et légitimes, nourries par 
les avis de la population. »

Crèches, maison de retraite, 
soutiens aux associations, pensez vous 
que la ville peut répondre aux besoins ?

Bernard Parisot : En tant que responsable associatif, et même si 
la ville continue de jouer son rôle, je sens bien qu’il est de plus en 
plus compliqué de satisfaire tout le monde.

Annette Fayard : On sait que la situation est très difficile. Les im-
pôts locaux, les différentes taxes, on a l’impression de payer plus 
cher qu’ailleurs. Quelques explications sont toujours nécessaires.

Jean-Pierre Bosino : Oui ! Mais sur la taxe 
foncière bien entendu (rires des participants).

Aissata Tuil : Je reviens à la charge quand 
même sur la taxe d’habitation. Le fait que 
le nombre d’entreprises diminue, ou tend à  
diminuer, augmente-t-il mécaniquement les 
taxes ou impôts locaux ?

Jean-Pierre Bosino : Il peut y avoir un lien effec-
tivement. Nombre de collectivités ont augmenté 
leurs impôts locaux pour compenser les pertes 
d’impôts économiques, mais ici, nous nous y 
refusons. D’abord parce que la population ne 
le peut pas et ne le veut pas. Ensuite, rendez-
vous compte ; si on augmente d’1% les impôts 
locaux, on fait rentrer 50 000€ dans les caisses 
de la ville. Ce n’est pas rien. Le budget de lutte 
élaboré l’année dernière c’est 11 000 000 d’eu-
ros chiffrés de dépenses en plus ! Pour financer 
les besoins en crèches, pour le futur Éhpad, pour 
payer les différents agents qui interviendraient 
dans ces structures... Il faut une réforme fiscale 
nationale, un véritable impôt progressif et des 
ressources nouvelles pour les collectivités, sans 
ça on ne s’en sortira pas. C’est aussi pour ça que 
nous organisons ces réunions avec vous, pour 
faire bouger les choses. 

Jean-Pierre Bosino, Annette Fayard, Nabil Rahoui, Aissata Tuil, Bernard Parisot
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Dans la lucarne !

C

L

oncours du Photo Club Montataire ! 
Il s’agit de la 21e édition de ce 
concours. Comme chaque année, 

trois lauréats seront récompensés suivant 
deux thèmes imposés : cette année les 
thèmes sont « La solitude » et « Les rivières 
et plans d’eau de France ».

Ce concours est ouvert à tous les photo-
graphes de France et c’est près de 400 
clichés que l’association a reçu. Au final, 
suite à une pré-sélection, cinquante clichés 
ont été retenus par thème et sont exposés 
jusqu’au 12 novembre à la Résidence des 
Personnes Âgées (RPA).

Le jury se prononcera le 8 novembre  
prochain et le palmarès et la remise des prix 
aura lieu le 10 novembre à la RPA à 18h30. 
Venez nombreux pour découvrir cette com-
pilation fabuleuse de photographies où la 
poésie dispute à la technique. 
photo.club.montataire@gmail.com 

Info & réservation : 03 44 24 69 97

Novembre au Palace 
> Du 9 au 30 novembre

La photo fait son show
Exposition du photo-club de Montataire

Le Palace

> Mardi 13 novembre à 20 h 30

L & Peio
Le Palace
Chanson • Tout public • Tarifs : 10 et 5 euros

> Mercredi 14 novembre à 14 h 30

Sophie Clerfayt
Le Palace
Conte • À partir de 8 ans • Entrée libre

> Le vendredi 16 novembre à 19h30

Cabaret brouillon 
À la grange du petit château

> Vendredi 23 novembre

Slam session
Ateliers de 18h à 19h30

Scène ouverte à partir de 20h30

> Samedi 24 novembre à 17 h 00

Filopat et Cie
Le Palace
Ciné chanson • À partir de 3 ans • Tarif unique : 4 euros

> Vendredi 30 novembre à 20 h 30

Loto cirque
Le Palace
Cirque-théâtre • Tout public

Tarifs : 10 et 4 euros réduit – Abonnés : 7 et 3 euros réduit

> Vendredi 7 décembre à 20 h 30

Oldelaf
Le Palace
Chanson - humour • Tout public

Tarifs : 10 et 4 euros réduit – Abonnés : 7 et 3 euros réduit

Le mois de novembre à Montataire, c’est le mois de l’image et des sons ! Avec le jury du grand concours 
annuel du Photo Club Montataire (PCM) et la projection des films de l’association Vidéo Travelling.

a projection Vidéo Travelling !
C’est la dixième projection annuelle des productions de l’association. 
En dix ans, c’est près de 80 heures de vidéos qui ont été produites et 

les deux journées de projections de cette année ne seront pas de trop pour 
pouvoir faire le tour des différents films proposés.
Les 17 et 18 novembre prochain, de 14h30 à 18h00, venez nombreux au 
Palace pour visionner gratuitement les 20 films tournés par les membres de 
l’association. Ces cinéastes en herbe vous feront découvrir les quatre coins 
du monde à travers de véritables carnets de voyages qui vous en mettront 
plein les yeux.
Contact : Gérard Trin, Président 06 09 79 54 00
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tienne Grégoire a grandi à Vitry jusqu’à l’âge de treize ans.  
Il déménage ensuite à Nogent puis Clermont. Humble,  
discret... Il le dit volontairement lui-même lorsque nous le 

rencontrons de bon matin pour notre entretien : « Non, non ! C’est pas 
que je suis mal réveillé, mais j’ai toujours l’air un peu fatigué ». C’est 
vrai, Étienne est quelqu’un de calme, presque nonchalant, avec des 
traits et une expression qui ne laissent transparaître à aucun moment 
un tempérament explosif, un dynamisme et une envie de compétition 
qui ne se traduit que sur les tatamis.
Le sport, la compétition, les arts martiaux, cela vient de loin pour lui. 
Très tôt, il s’est déterminé pour le sport, tourné vers les arts martiaux 
et s’est affirmé avec beaucoup de volonté dans cette voix, avec beau-
coup de responsabilité aussi. Et il valait mieux ! Expliquer à dix huit 
ans à son père polytechnicien qu’il arrêtait les études pour se tourner 
vers le sport et la formation des arts martiaux, cela ne s’est pas passé 
sans accrocs.
À partir de là tout s’enchaîne très vite. Dans le détail, le Palmarès 
qu’il obtient en karaté suffit à montrer sa complète implication dans 

ce sport et dès le début des années 2000 il délaisse petit à petit la 
compétition pour passer formateur du pôle karaté de Picardie.
Et puis c’est la révélation : le jiu-jitsu brésilien ! « C’est le sport qui 
me convenait complètement. Dès les premières compétitions j’ai 
obtenu des résultats ». Il gagne tour à tour, championnat de France, 
championnat d’Europe (2009) et finit 5e au championnat du monde 
en 2010... Une désillusion pour lui, et une grande remise en question.
« J’y suis allé un peu comme un « branquignol » ». Pendant un an, 
Étienne prend du recul et continue de s’entraîner normalement.  
Il mesure l’écart de temps qu’il lui faut pour véritablement être 
prêt : préparation physique, préparation mentale, et préparation  
diététique, Étienne Grégoire ne laisse rien au hasard et cale presque 
tous ses rythmes biologiques pour être au top au moment des 
championnats du monde de 2012. « Passé trente ans, la récupéra-
tion est plus la même et plus jeune j’encaissais vraiment tout. Pour 
gagner j’ai été obligé de faire ça ».
Il est devenu champion du monde mais pour voyager et aller aux 
compétitions Étienne Grégoire a dû aussi démarcher un sponsor 
pour s’en sortir. « Il n’y a pas de fédération nationale pour le Jiu-jitsu 
brésilien, donc tu es obligé de te débrouiller par toi même. C’est long 
mais on se débrouille et j’ai eu de la chance cette année ».
Une part de chance... Étienne, dans son club, le dit à ses élèves : 
« Pour faire un champion il faut du travail, du talent et une part de 
chance », tout était de son côté cette année.
Sa famille également : sa femme est professeur de karaté, sa fille 
championne de Picardie poussin, toute sa vie transpire la passion 
pour le sport et les arts martiaux. 

« Du travail, du talent 
et une part de chance » 

É

Étienne Grégoire, employé communal au service des sports, trente six ans, est devenu 
champion du monde de Jiu-jitsu brésilien cette année. Portrait d’un compétiteur :

Étienne Grégoire

Palmarès Karaté
• Vainqueur de la coupe de l’Oise Kata 1993,94,95,96,97,2001

• Vainqueur de la coupe de l’Oise Combat 1993

•  Vainqueur de la Coupe de France Kata Combat  

Shotokan Karaté International 1995,97,99

• Champion de l’Oise Kata 1995,96
• Champion de Picardie Kata 1996
• Vainqueur de la Coupe de la Picardie Kata 1997

• Champion des Yvelines Kata 1997
• Champion de Seine Maritime Kata 2000
• Vainqueur du Tournoi de Normandie Kata 2000

• Vainqueur du Challenge de Gravigny Combat 2000

• Vainqueur du Challenge Kata de Lormaison 2001

• Champion de France Militaire (équipe combat) Kata 1999

• Vice-Champion de France Militaire Kata 1999

• 3e au Championnat de France Kata 2001
• 3e au Championnat de France Combat 2001

• 3e au Championnat de France Inter Ligues 2002

Formateur à l’école des cadres de Picardie
Entraîneur de l’équipe de Picardie Kata Janvier 2005 - Juin 2007

Autre spécialité
• Palmarès Jiu Jitsu Brésilien
• Vainqueur de l’Open International de Sarcelles 2005

• 3e à l’Open International de Sarcelles 2006
• 2e à l’Open International de Yerres 2006
• Vainqueur de l’Open de Lamorlaye 2007
• Vainqueur de la Coupe de France Ne Waza 2007

• 3e à l’Open International d’Orléans 2008
• Champion d’Europe 2009
• 5e au championnat du monde 2010
• Champion du monde 2012
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C’est le sport qui me 
convenait complètement. 
Dès les premières 
compétitions j’ai obtenu 
des résultats
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Montataire, ceinture noire

ontataire est aussi devenu le haut lieu de la 
pratique du judo pour une soirée. En effet, 
le 16 janvier 1985, le judo-club montatai-

rien, la fédération départementale et la municipalité y  
organisèrent une soirée internationale de Judo. 
Les mille spectateurs du Stade Marcel Coene assis-
tèrent aux démonstrations de la prestigieuse équipe 

nationale japonaise de Judo dont celle de Fuji Shozo, 
alors quatre fois champion du monde et vainqueur 
du Tournoi de France du 13 janvier 1985. D’autres 
champions y participèrent, notamment Martine  
Rottier, championne du monde 1982, Max Gallon, 
ancien champion de France et cinq cents enfants. 

Les annonces des naissances, mariages et décès font l’objet d’une autorisation de la famille. Sans autorisation de sa part, nous ne pouvons pas publier l’annonce.

Bulletin d’information municipal de Montataire - avril 1985 
tableau d’honneur - 1981

Sources : Archives communales (73W9).

Ils sont nés
Août 
• Le 31 : Lucile LOUVEL

Septembre
• Le 2 : Soumaya AMHAOUACH 
• Le 5 : Zakariya LEUS
• Le 6 : Isaline ETIENNE
• Le 10 : Louka INNOCENT
• Le 20 : Suelina HABIERA

Ils se sont mariés 
Septembre 
•  Le 15 : Mickaël MAYER  

et Cynthia REBERNIK
•  Le 22 : Ludovic SORTELLE  

et Sabrina DUEZ
• Le 29 : Mehdi TOUATI et Milouda HSAÏNI 

Ils sont décédés
Août 
•  Le 31 : Mireille BECQ, 87 ans,  

veuve DESBONNNET

Septembre 
• Le 16 : Claude SONGEON, 53 ans
•  Le 27 : Christiane FRÉMEUX, 81 ans, 

épouse GRUNY

Le Judo est une discipline pratiquée depuis de nombreuses années à Montataire et où des montatai-
riens se sont illustrés, comme le prouve le tableau d’honneur du palmarès de 1980
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Montataire, ville fleurie, 
culturelle et sportive

Une seconde fleur pour Montataire !
À l’issue du concours des Villes et 
Villages Fleuris de Picardie 2012, les 
membres du jury ont estimé que les 
aménagements floraux et paysagers 
de notre ville retenaient l’attention par 
leur qualité et leur diversification. Ce 
label récompense les actions en fa-

veur d’un patrimoine végétal et naturel 
propice à l’embellissement du cadre de 
vie des habitants. À ce titre, une seconde 
fleur a été décernée à notre commune : 
un grand merci aux employés munici-
paux chargés des espaces verts pour 
leur travail au quotidien.

Une nouvelle école de musique 
et de danse ?
À Montataire, nous avons la chance 
d’avoir une école de musique Amem 
dynamique qui rayonne bien au-delà 
de notre ville mais les professeurs et 
les élèves doivent actuellement tra-
vailler dans des conditions difficiles 

(locaux inadaptés, vétusté, inaccessibilité aux 
personnes à mobilité réduite etc) et nous tra-
vaillons donc depuis plusieurs années pour son 
déménagement dans des locaux adaptés.
Nous avons prévu de réhabiliter en 2013 une 
partie de l’ancienne halle Perret, située rue  
Ambroise Croizat (entre l’entreprise GOSS et 
l’entrée du centre commercial Leclerc) pour y 
accueillir non pas une école de musique mais 
un lieu d’enseignements artistiques regrou-
pant la musique mais aussi la danse et surtout 
ouvert sur l’extérieur. L’Harmonie municipale 
rejoindra également ce nouvel équipement. 
Pour réaliser cet investissement important 
(3,3 millions d’euros), nous ferons appel 
à des subventions de l’Europe (FEDER), du  
Ministère de la Culture (DRAC) et de la Région. 
Le représentant du préfet s’est aussi engagé à 
une intervention de l’Etat aussi bien en inves-
tissement qu’en fonctionnement. L’ouverture 
du nouvel équipement devrait avoir lieu en  
septembre 2015.

Semi marathon des villes 
et des carrières 2012
Le 21 octobre dernier, nous avons vécu de 
nouveau des moments emprunts d’émotions 
lors de l’arrivée du semi marathon au stade 
Marcel Coëne. Innovation de l’année, une 
course de relais de 21 km pour 4 coureurs !

Retrouvez des photos sur notre site : 
facebook.com/psmontataire
N’hésitez pas à nous écrire: 

psmontataire@yahoo.fr
Vos élus socialistes

La tribune de ce groupe ne nous 
est pas parvenue.

Notre règle d’or doit être la dé-
pense publique.

La récession économique se poursuit 
pour le peuple, la richesse insolente 
acquise par quelques-uns, grâce aux 
aides et à l’action publiques, donne 

la nausée (Bernard Arnaud 20 milliards 
d’euros). C’est dans ce contexte qu’à 
Montataire nous engageons la prépara-
tion du budget pour l’année 2013. Les 
besoins sont immenses dans tous les 
domaines et 70 % des investissements 
publics sont le fait des collectivités 
territoriales. Il est donc nécessaire de 
réformer la fiscalité au plan national 
et local pour plus de justice fiscale en 
renforçant la progressivité de l’impôt 
sur le revenu et corriger le déséquilibre 
entre imposition du capital et du travail. 
Le gouvernement avait avancé une 
mesure en ce sens avec la taxation à 
45 % au lieu de 30 % de la plus value 
réalisée lors de la vente d’une entre-
prise, mais quelques « entrepreneurs » 
au verbe haut qui se sont baptisés 
«  pigeons » l’on fait renoncer. Du traité 

européen austéritaire au budget de la nation, 
les patronats se sont unis pour faire barrage à 
toute politique de progrès social et engranger 
toujours plus de dividendes à des fins spécu-
latives. Rappelons que 3 200 milliards d’euros 
ont été prêtés aux banques privées euro-
péennes, responsables de la crise financière, 
par la BCE au taux d’intérêts de 0,7%… Mais 
pour les Etats et les collectivités les crédits 
bancaires sont fortement taxés (en 2008 la 
dette de l’Etat était constituée de 217,6 mil-
liards d’euros de remboursement de capital et 
de 1 109,5 milliards d’euros d’intérêts). Ainsi, 
pour Montataire cela aurait permis l’investis-
sement dans de nouveaux équipements et 
services publics tels que ceux que nous avi-
ons, avec vous, recensés dans élaboration du 
budget de lutte 2012 qui n’a fait l’objet d’au-
cune réponses des services de l’Etat. C’est 
pourquoi les élus communistes et républicains 
iront à votre rencontre dans les quartiers et à 
domicile pour dialoguer avec vous, faire signer 
la lettre-pétition adressée au Président de la 
République pour une véritable réforme de la 
fiscalité locale donnant plus d’équité entre les 
territoires et plus de justice sociale qui tienne 
compte des revenus. Préparant ainsi la tenue 
de 11 réunions publiques de proximité sur 
les enjeux de civilisation du local, au niveau 
européen à partir du projet de budget 2013. 
Ensemble mobilisons nos forces pour le bien 
de l’être humain. 

Les élus du groupe 
communiste et républicain

Les textes sont publiés tels qu’ils sont transmis à la rédaction
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Le courrier du maire
Une lettre de Monsieur V.

Monsieur le Maire,

ayant assisté à la réunion […] concernant le futur rond point des Forges, nous avons constaté […] l’absence de station-

nement devant nos commerces. Comme vous le savez, il est primordial que les gens puissent se garer à proximité, pour 

faire l’achat de pain, ou de tabac. […]

Ce rond point, dans sa conception est une réussite de verdure et de praticité (sur le papier), mais il y aurait pu avoir 

une concertation avec les riverains.

Monsieur,
c’est avec un grand intérêt que j’ai pris connaissance de votre 

courrier. [...] La municipalité de Montataire attache beaucoup 

d’importance à la défense des commerces sur la ville. Ainsi, tous 

les travaux entrepris ont pris en compte les conditions d’accueil 

des clients.[...] À l’occasion des travaux d’aménagement du carre-

four des forges, cette question a été abordée.

Nous avons pris la décision d’aménager l’espace existant entre la 

bretelle de la route départementale 200 et la rue Lénine, pour y 

réaliser un parking destiné aux clients.

Suite à la réunion [dont vous parlez], dont mon adjoint Claude 

Couallier, m’a exposé la teneur, nous avons pris la décision de  

réaliser des places supplémentaires, de l’autre côté de la rue  

Lénine, en épi le long de la voirie.

En ce qui concerne les livraisons, celles-ci pourront se faire sans 

problème puisque les bornes, qui seront installées devant les  

commerces, seront mobiles.[...]

Espérant avoir répondu à vos interrogations.

Je vous prie de croire, Monsieur, en l’assurance de ma considéra-

tion distinguée.
 Jean-Pierre Bosino

Lors de ce Conseil, les élus 
ont pris connaissance des 
rapports annuels de la 
CAC sur les services de 

l’eau et de l’assainissement, sur le prix et 
la qualité de l’élimination des déchets et le 
rapport d’activité 2011.
Décision a été prise de lancer plusieurs 
appels d’offres aux entreprises : pour les 
carburants des véhicules municipaux, ain-
si que dans le cadre de la réfection de la 
chaussée, rue des Déportés.
En matière d’urbanisme le montant défini-
tif des travaux de la coulée verte dans le 
haut de Montataire a été approuvé, pour un 
montant de 1 150 000 euros.
Un nouveau marché concernant la pose de 
panneaux publicitaires sur le territoire 
communal a été également décidé.

Sans attendre le vote du prochain budget un 
acompte de subventions a été versé aux 
associations Attac, Femmes solidaires, ainsi 
qu’à l’Amem et le club de Football (dans le 
cadre du contrat éducatif local).
Toujours avec le souci de soutenir la vie 
associative et sportive, une 
mise à disposition de per-
sonnels de la ville est déci-
dée au bénéfice de l’OMS et 
des clubs sportifs.
Un rapport sur l’accessibilité 
des handicapés aux équi-
pements municipaux a été 
présenté.
Pour soutenir la politique du 
livre, la ville a décidé d’adhé-
rer au Centre régional du livre 
et de la lecture.

Enfin les tarifs des classes de neige 2012-
2013 ont été décidés pour les cinq classes 
de Montataire qui partiront cette année.  

Retour sur le conseil municipal 
du lundi 1er octobre 2012

Permanences de Monsieur le Maire, 

Jean-Pierre Bosino 

•  mairie annexe des Martinets  

le lundi matin de 10 h à 12 h inscription sur place le jour même à 9 h.

•   mairie centrale  

le jeudi de 10 h à 12 h inscription sur place le jour même à 9 h. 

Le dernier samedi de chaque mois de 9 h 30 à 11 h 30, 

uniquement sur rendez-vous au 03 44 64 44 44.

•  Allô... M. le Maire - permanence téléphonique 

Le premier samedi de chaque mois  

de 9 h 30 à 11 h 30 au 03 44 64 44 44.

Permanence d’Alain Blanchard

Vice-Président du Conseil général de l’Oise

Dimanche de 10 h à 12 h à la salle des mariages en mairie centrale.

Permanences des adjoints 

S’adresser en mairie au 03 44 64 44 44

La réponse de Monsieur le Maire
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Cathy en pleine séance d’entraînement au plongeon
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omme beau-
coup de clubs 
à Montataire, 

la pratique est ici plus 
importante que les  
résultats. Non pas que 
les préparations pour les 
compétitions soient ab-
sentes, mais parce qu’il y 
a beaucoup plus que des 
longueurs qui s’ajoutent 
dans l’esprit de ce club.
Tout d’abord, la pré-
sidence a changé au 
premier semestre 2012 
avec l’arrivée de Virginie 
Beausson. L’ancien pré-
sident souhaitait arrêter et comme la fille de 
Mme Beausson pratiquait la natation, elle a 
naturellement postulé, connaissant déjà le 
club. Comme elle nous l’explique, « le club 
de natation est là pour prendre le relais des 
activités de la structure intercommunale 
qui est elle essentiellement ciblée sur les  
enfants ». « Ce qui importe, c’est le plaisir de  
nager, la pratique de la natation » continue-t-
elle. En effet, le club propose nombre d’acti-
vités, presque à la carte, suivant les âges et 
les niveaux. 
Pour les enfants qui savent déjà nager, il y 
a tout d’abord l’ « École de Natation » ; or-
ganisée autour de trois niveaux, elle permet 
à chaque enfant ou adolescent de continuer 
son apprentissage, de se perfectionner ou 
de s’orienter plus vers la compétition en se 
préparant au mieux. Justement, « La nata-

tion sportive » : il s’agit d’une vingtaine de 
licenciés qui se préparent aux différentes 
compétitions. Les « Natations libres » ; pour 
adolescents ou adultes, les couloirs sont 
ouverts à une pratique libre, avec un conseil 
pour ceux qui le souhaitent par les maîtres 
nageurs du centre. L’ « Handisport », est un 
créneau ouvert lui pour la pratique spéci-
fique de la natation et des sports aquatiques 
à destination des handicapés mentaux et 
moteurs. Plus de détente ? L’« Aquaform » ; 
discipline qui attire les femmes, il s’agit là 
d’une pratique sportive en eau qui permet 
de se maintenir en forme, sorte de gymnas-
tique immergée.
Enfin plus rare, l’« aquaphobie » ; ne vous 
inquiétez pas, on ne cherchera pas à vous 
faire peur, bien au contraire. Ce créneau 
s’adresse aux personnes qui ont une appré-
hension voir une peur de l’eau afin de les 
accompagner au mieux vers la nage et la 
maîtrise de l’élément liquide. 160 licenciés 
qui nagent de 6 à 84 ans, une équipe de bé-
névoles qui ne compte pas ses heures, un 
bel équipement qui permet une nage tran-
quille et détendue, vous n’aurez bientôt plus 
d’excuse pour vous jeter à l’eau. 

Je veux nager !

C

La ville de Montataire dispose d’une piscine intercommunale. 
C’est donc tout naturellement que le club de natation hérite lui 
aussi de ces prédispositions. L’Aquatic Club Intercommunal de 
Montataire (Acim) prend le relais des activités de la piscine pour 
nager bien sûr... et plus encore.

Résultats 
sportifs

Amis sportifs, cette rubrique vous appartient. 

N’hésitez pas à nous communiquer vos résultats

Gymnastique
Petite enfance : ouverture d’un créneau supplé-

mentaire pour l’eveil gymnique !

Suite à un nombre trop important d’inscriptions au cours 

d’éveil gymnique du samedi matin et pour ne pas re-

fuser d’enfants, L’EMM a décidé d’ouvrir un nouveau 

cours !
Pour cela, le club demande à tous les parents dont les 

enfants sont inscrits au cours d’éveil du samedi de 11h 

à 11h45 de venir à partir du samedi 6 octobre à 10h45. 

Le cours se terminera alors à 11h30. Le 2e cours d’éveil 

gymnique débutera à 11h30 pour finir à 12h15.

Basket-Ball
13/10 MBB A 42 – 88 Longeau

6/10 Pontpoint 78 – 60 MBB B

6/10 Pontpoint 108 – 63 MBB A

22/9 MBB A 38 – 89 Amiens SC

Agenda MBB :
5e marché de Noël, le 24 novembre de 10h à 18h30 

à la salle Marcel Coene, organisé par le Montataire 

Basket Ball et la Ville de Montataire.

Football
FCM : Après quatre journées de cham-

pionnat (1er division du district de l’Oise) 

l’équipe 1 du FCM est quatrième (11pt) 

avec deux victoires, un nul et une défaite. 

L’équipe 2, deux divisions en-dessous, est elle 7e de 

sa division avec également deux victoires, un nul et 

une défaite. 

Derniers résultats :

7/10 FCM (1) 1 – 1
Villers St 
Sep Ec

7/10 Pontpoint 
AS

5 – 0 FCM (2)

07/10/2012 Montataire Fc (1) 1 – 1 Villers St Sep Ec

07/10/2012 Pontpoint AS 5 – 0 Montataire Fc (2)

ASOM : un nouveau club à Montataire, 

l’Olympique !
À découvrir dans notre prochain journal, 

ce nouveau club débute tout en bas, en 

quatrième division, mais il devrait vite monter (3 

journées, 1re de sa division avec 3 victoires) et nous 

lui souhaitons les meilleurs résultats possibles.

Dernier résultat :

7/10 ASOM 9 – 2 Saintines AS

Billard
Les équipes du Billard Club de Montataire jouent et 

gagnent ! Venez les voir :

24/11/2012 Coupe de France, 
1er tour - Montataire contre Vaudresson et Laon

Les vendredis 2, 23 et 30 novembre à 19 heures 

au stade Marcel Coene, venez assister aux matchs 

de championnat interclubs.Le
 c

on
se

il d
e la présidente !
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« Pour respirer : de l’air ! »

Contact / Informations : 
Acim - 03 44 27 42 18
a.c.i.m@free.fr
Retrouvez le Club sur 
Aquatique Club Intercommunal de Montataire
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News

Gymnastique
Petite enfance : ouverture d’un créneau supplé-

mentaire pour l’eveil gymnique !

Suite à un nombre trop important d’inscriptions au cours 

d’éveil gymnique du samedi matin et pour ne pas re-

fuser d’enfants, L’EMM a décidé d’ouvrir un nouveau 

cours !
Pour cela, le club demande à tous les parents dont les 

enfants sont inscrits au cours d’éveil du samedi de 11h 

à 11h45 de venir à partir du samedi 6 octobre à 10h45. 

Le cours se terminera alors à 11h30. Le 2e cours d’éveil 

gymnique débutera à 11h30 pour finir à 12h15.

Basket-Ball
13/10 MBB A 42 – 88 Longeau

6/10 Pontpoint 78 – 60 MBB B

6/10 Pontpoint 108 – 63 MBB A

22/9 MBB A 38 – 89 Amiens SC

Agenda MBB :
5e marché de Noël, le 24 novembre de 10h à 18h30 

à la salle Marcel Coene, organisé par le Montataire 

Basket Ball et la Ville de Montataire.

Football
FCM : Après quatre journées de cham-

pionnat (1er division du district de l’Oise) 

l’équipe 1 du FCM est quatrième (11pt) 

avec deux victoires, un nul et une défaite. 

L’équipe 2, deux divisions en-dessous, est elle 7e de 

sa division avec également deux victoires, un nul et 

une défaite. 

Derniers résultats :

7/10 FCM (1) 1 – 1
Villers St 
Sep Ec

7/10 Pontpoint 
AS

5 – 0 FCM (2)

07/10/2012 Montataire Fc (1) 1 – 1 Villers St Sep Ec

07/10/2012 Pontpoint AS 5 – 0 Montataire Fc (2)

ASOM : un nouveau club à Montataire, 

l’Olympique !
À découvrir dans notre prochain journal, 

ce nouveau club débute tout en bas, en 

quatrième division, mais il devrait vite monter (3 

journées, 1re de sa division avec 3 victoires) et nous 

lui souhaitons les meilleurs résultats possibles.

Dernier résultat :

7/10 ASOM 9 – 2 Saintines AS

Billard
Les équipes du Billard Club de Montataire jouent et 

gagnent ! Venez les voir :

24/11/2012 Coupe de France, 
1er tour - Montataire contre Vaudresson et Laon

Les vendredis 2, 23 et 30 novembre à 19 heures 

au stade Marcel Coene, venez assister aux matchs 

de championnat interclubs.

Les sports…
Pour les 11-15 ans
De 18 h 00 à 20 h 00 : 
• Atelier Futsal 
les lundis - Gymnase Armand Bellard.
• Atelier Multisports (Badminton, basket Ball..)
les mardis - Gymnase Anatole France. 
• Atelier Tennis de table
les vendredis - Gymnase Paul Langevin.

Pour les 15-20 ans
Atelier Futsal de 20 h 00 à 22 h 00
les vendredis - Gymnase Anatole France
les mercredis - Gymnase André Malraux
les lundis - Gymnase Anatole France

Spécial Filles de 11 à 25 ans
Sports (zumba, fitness…) 
les jeudis de 18 h 00 à 20 h 00 - Gymnase Paul Langevin 

HIP-HOP
les samedis de 14 h 00 à 19 h 00 - Salle de la petite chapelle

Le local jeunes 
Pour les 17 à 30 ans
les mardis de 21 h 30 à 1 h 00, les vendredis de 21 h 30 à 1 h 30

Les Merc’Anim et les Sam’Anim
Pour les 12 à 17 ans 
les mercredis de 15 h 00 à 19 h 00 - à Jade
les samedis de 14 h 00 à 19 h 00 - au local ados
De nombreux ateliers seront proposés
Tennis, billard, vtt, atelier TvAime, cuisine.

Pour tous renseignements : 03 44 28 09 30
Ou se présenter à l’association Jade de 14 h 00 à 18 h 00
3, bis rue de Condé

> Samedi 24 novembre
Société ouvrière d’horticulture 
et de tempérance de montataire
La remise des cartes et commande de plants pour 2013 aura lieu le 
samedi 24 novembre 2012, au local de l’association – 78 rue Jean 
Jaurès, Montataire.

> Mercredi 28 novembre
Espace Huberte d’Hoker
La compagnie Naje « Théâtre de l’opprimé » et l’espace Huberte 
d’Hoker vous invitent à participer au théâtre forum « Vies de 
femmes » contre les violences faites aux femmes. Venez participer 
à un jeu de rôle qui permet de découvrir que tous les actes sont 
importants pour éradiquer le fléau des violences faites aux femmes. 
à 14h00, à l’Espace Huberte d’Hoker.
« Venez prendre la parole – venez jouer » Entrée gratuite

> En bref…
Une offre communication 
toujours plus diversifiée
Plusieurs chantiers sont en cours en ce moment au niveau des 
moyens de communication de la ville.
Le nouveau site internet arrive bientôt. Grande nouveauté du portail 
numérique de la ville, il est proposé aux associations qui le souhai-
tent de pouvoir bénéficier d’un site internet gratuitement.
Également, le canal d’infographie TvAime se transforme en Télévi-
sion participative et partenariale. Déjà plusieurs lycéens, des jeunes 
de l’association Jade sont motivés pour devenir vos futurs journa-
listes locaux, on vous en dit plus très bientôt.
Enfin, le mobilier urbain (panneaux d’affichage) va être changés en 
fin d’année, ce qui permettra une meilleure couverture de la ville.
Pour plus d’informations, n’hésitez pas à contacter le service com-
munication de la ville.

Ville fleurie
Suite au passage du jury le 22 juin dernier, la ville de Montataire a 
obtenue la 2e fleur dans le cadre du concours régional du fleurisse-
ment de la ville.

Pour vos fêtes de fin d’année : 
une aide exceptionnelle !
Le savez-vous, la ville offre la possibilité de bénéficier d’une aide ex-
ceptionnelle de fin d’année.
Sont concernés les foyers qui ne perçoivent pas plus de 800€ par 
personne et par mois et qui justifient d’au moins un an de résidence 
sur la commune au 1er novembre 2012.
Faites-vous connaître auprès du :
Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) - 11 bis rue Romain Rolland
03 44 27 55 31 - Entre le 12 et le 21 novembre 2012
Présentez-vous muni de vos justificatifs de ressources du mois d’oc-
tobre 2012 (n° d’allocataire Caf, salaires, AAH, invalidité, CMU…) et 
d’un justificatif de domicile de plus d’une année.

Consignes de tri CAC : « 2012-2013 : 
trions plus d’emballages en plastiques »
Vous pouvez depuis la rentrée recycler l’ensemble de vos embal-
lages plastiques alors que jusque là seules les bouteilles et les 
flacons se recyclaient. L’objectif est simple, il s’agit de doubler le 
taux de recyclage des emballages plastiques qui est de seulement 
20% aujourd’hui. Ainsi, même les papiers profitent de ces améliora-
tions : journaux, magazines, prospectus, catalogues et annuaires... 
Tous se recyclent ! Le SMVO tient des réunions publiques pour  
informer sur le nouveau dispositif : pour tout renseignement appelez 
le SMVO au 03 44 38 29 00.
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Dessinons notre 
ville ensemble
Rendez-vous avec les élus municipaux
•  Samedi 10 novembre 

à 10 h 30 aux Chères Vignes,  
à 11 h 00 à la salle de la Libération

•  Samedi 24 novembre 
à 10 h 30 rue Romain Rolland, face au stade,  
à 11 h 00 sur le parking Leclerc


